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Reunião do Conselho Pedagógico de  

26 de Fevereiro de 2015 

Extractos da acta 
 

 “… 

reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina, presidido pelo Professor Doutor Joaquim Neto 
Murta.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
… 
Antes de dar início à ordem de trabalhos da reunião, o Senhor Presidente colocou à consideração dos 
membros a acta da reunião do mês de Janeiro. A acta foi aprovada por unanimidade. -------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Prosseguiu-se a análise da seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
1. - Informações;  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
… 
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
1. Informações ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
… 
2. Proposta apresentada pela Comissão de Acompanhamento da Reforma Curricular do 
MIM com medidas de transição a aplicar no presente ano lectivo.  -----------------------------------  
Com vista à transição de planos de estudos já no próximo ano lectivo (2015/2016) e de forma a diminuir 
os problemas que daí poderão advir, foi elaborada uma Proposta de suspensão do regime de precedências 
no 2º semestre do presente ano lectivo (2014/2015) bem como o acesso à época especial (a 4 UCs 
semestrais) aos alunos do 1º, 2º e 4º anos do MIM, por parte da Comissão de Acompanhamento da 
Reforma Curricular do MIM, que prevê:  --------------------------------------------------------------------------------  
“…Na sequência da decisão de se proceder à transição para o novo plano de estudos do MIM em todos os anos 
curriculares (com exceção do 6º ano), bem como da aplicação das novas regras de inscrição e frequência 
associadas, nomeadamente a colocação do ano barreira no 3º ano (e 5º ano) e a inexistência de precedências, e 
não descurando a necessidade de se criarem mecanismos facilitadores e medidas de compensação para os 
estudantes visadas nesta reforma, vimos propor o seguinte: 
- No sentido de criarmos condições idênticas para todos os estudantes que ingressam no novo curso e, 
essencialmente, possibilitar aos que frequentam a “velha reforma” a realização de um maior número de unidades 
curriculares, propõe-se que se suspenda desde já, com efeitos para o 2º semestre de 2014/2015, o 
regime de precedências em vigor no Mestrado Integrado em Medicina e que se possibilite aos 
estudantes do 1º, 2º e 4º ano o acesso à época especial de Julho, a 4 unidades curriculares (à 
semelhança do que acontece com os estudantes do 3º e 5º ano). …”  --------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico deliberou aprovar por unanimidade a proposta apresentada.  -------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
3. Calendário escolar da FMUC para 2015/2016.  ---------------------------------------------------------  
De acordo com o calendário escolar aprovado pelo Senado da UC e tendo em conta os calendários 
escolares da FMUC de anos anteriores, foram elaboradas duas propostas de calendário escolar para a 
FMUC, para o próximo ano lectivo- --------------------------------------------------------------------------------------  
A Proposta A prevê que as aulas apenas tenham início na 1ª semana inteira do mês.  -----------------------  
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Os primeiros dias do mês servirão para preparação do ano lectivo por parte dos docentes e serviços, 
bem como para que todos os alunos estejam inscritos em Nónio de forma ao ano lectivo arrancar 
plenamente no dia 07. [com excepção dos estudantes dos primeiros anos dos mestrados integrados]  ---  
Esta proposta prevê que os alunos tenham uns dias, no fim do 2º semestre, para estudo e preparação da 
época de exames. Em caso de ser necessário repor alguma aula das duas 2ªas feiras (28.03 e 25.04), poderá 
ser feito na 2ª feira dia 06 de Junho, desde que a sua reposição seja prevista no início do 2º semestre.  ---  
No fim da época especial de exames, há lugar a 4 dias para lançamento de notas e procedimentos 
académicos associados.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Esta proposta prevê que seja reduzida a duração dos semestres numa semana.  --------------------------------  
Os alunos referiram que são poucas as unidades curriculares que cumprem rigorosamente as 16 semanas, 
pois a primeira semana costuma ser de apresentações.  -------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto à Proposta B, a mesma prevê também que os alunos iniciem as aulas no dia 07 de Setembro.  -  
Nesta proposta não há margem para realizar a época especial de exames de Julho (no mínimo 1 semana), 
pois é preciso deixar alguns dias antes da época especial para serem lançadas as notas de recurso.  -------  
Não há margem temporal no fim do mês para lançamento de notas e procedimentos académicos 
associados.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente colocou os calendários à consideração dos membros.  -----------------------------------  
Todos os membros presentes concordaram com que a proposta A (de 15 semanas) é a mais vantajosa 
para todos (alunos, docentes e serviços de apoio). Para o Mestrado Integrado em Medicina Dentária 
também.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico aprovou por unanimidade o Calendário Escolar para a FMUC para 
o ano lectivo 2015/2016.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
4. Requerimento do estudante JOÃO PEDRO FOLHAS VARANDA, do 3º ano do MIM, a 
solicitar a reapreciação, por parte do CP, da sua pré-candidatura ao programa Erasmus+ - 
Estudos.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
… 
O Conselho Pedagógico decidiu indeferir o requerido pelo estudante.  -----------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
5. Documento apresentado pelos alunos membros do CP sobre o regime de frequência às 
aulas da UC Oncologia e Cuidados Paliativos (opcional II).  ---------------------------------------------  
Na FUC da unidade curricular em causa nada consta relativamente ao regime de frequência às aulas.  ----  
O Senhor Presidente informou que já tinha falado com Prof. Nascimento Costa sobre isto e que 
aguardávamos uma informação deste último.  --------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico deliberou aguardar pela recepção da informação do Regente.  ----------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
6. Balanço Pedagógico e Científico do MIM – 2014/2015 (1º semestre), apresentado pelos 
estudantes membros do Conselho Pedagógico.  -------------------------------------------------------------  
O estudante Hugo Almeida fez uma apresentação em powerpoint dos balanços científicos e pedagógicos. 
Referiu que este trabalho foi elaborado em conjunto com as Comissões de curso. ----------------------------  
Os Balanços estão divididos por ano curricular e são acompanhados de um Sumário executivo com 
identificação dos principais problemas bem como as respectivas propostas de melhoria.  --------------------  
Como problemas principais, transversais a todos os anos curriculares, foram referidos:  ---------------------  
1 – Dificuldade na Consulta e Revisão das provas: (…) 2 - Elevado ratio aluno/tutor nas turmas 
práticas, com especial ênfase nos anos clínicos.  ----------------------------------------------------------------------  
(...) 3 – Não Divulgação das notas parcelares ou não divulgação nos meios previstos (artº 22º 
RPFMUC).  (...)  4 – Carga excessiva de trabalho.  -----------------------------------------------------------------  
Os alunos referem existir uma sobrecarga de trabalho devido ao excessivo nº de exames/orais no final de 
cada semestre e época de exames. (…) 5 – Problemas logísticos nalgumas aulas. Sugerem uma melhor 
gestão dos espaços planificados para as aulas teóricas. (…) 6 – Diferença nos conteúdos ministrados 
na mesma UC, nas diversas turmas práticas. Este assunto bem como o constante no ponto 3 supra, já 
foi abordado em Conselho Pedagógico e foi remetido aos docentes o AVISO CP-001/2014 no início do 
ano lectivo, e que previa entre outros, a inclusão desta informação quer na FUC (“…uniformizados os 
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critérios a partir de orientações bem definidas por parte do Regente da UC respectiva. Esta 
informação deverá constar na FUC”) quer no material de apoio (pdf notas parcelares).   ------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente agradeceu aos estudantes o trabalho realizado com os balanços e com a 
apresentação e solicitou o envio de toda a informação por e-mail para o STAG-CP antes do dia 07 de 
Março.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico deliberou enviar os Balanços Científicos e Pedagógicos a todos os 
docentes, por unidade curricular, para reflexão e melhoria do ensino ministrado na FMUC. 
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8.  Requerimento dos alunos do CP no sentido de ser autorizada a relevação de faltas dos 
estudantes Nuno Simões Costa e João Cardoso, que participaram na organização do In4Med 
– congresso científico organizado pelo NEM/AAC, que decorreu de 20 a 22 de Fevereiro.  --  
De acordo com a deliberação do CP de 18.10.12:  --------------------------------------------------------------------  
“… 6 - Documento remetido pelas estudantes do CP, Inês Madanelo e Lúcia Moleiro, com 
identificação das actividades anuais promovidas pelo NEM/AAC e para as quais solicitam 
relevação de falta. (Solicitado pelo Senhor Presidente do CP na reunião de 21.06.12).  
De entre as actividades elencadas, distinguem-se: 1. - Hospital do Ursinho (3 dias – 15 estudantes); Hospital do 
Ursinho à periferia (1 dia – 5 a 7 estudantes); Con(Vida) os Avós! (1 dia – 5 a 7 estudante); Congresso In4Med 
(1 dia - 5 a 7 estudantes); DSRS on tour (fim de semana:1 dia – 3 pessoas).  
Autorizada a relevação de faltas aos estudantes pertencentes aos Núcleos de Estudantes.  
Quanto aos restantes estudantes, o Conselho Pedagógico deliberou autorizar a relevação de faltas 
desde que seja aplicado o limite de 25 % (somatório de todas as faltas: as dadas neste âmbito + 
tolerâncias dadas) à semelhança do previsto no RDEEUC para estudantes em ”representação da 
FMUC/UC”.       …” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Os alunos referem que a edição do In4Med deste ano envolveu um grande dispêndio de tempo, devido à 
logística envolvida, em virtude do aumento da qualidade do mesmo, através do convite a diversos oradores 
internacionais nos quais se inclui um Prémio Nobel da Medicina.  -------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico autorizou, tendo em conta as razões apresentadas pelos estudantes, confirmadas 
pelos membros presentes na reunião, a extensão da autorização, de forma excepcional para o 
presente ano lectivo, para 5 dias (dias 16, 17, 18, 19 e 20 de Fevereiro) para o aluno NUNO 
SIMÕES COSTA; e para 2 dias para o aluno João Luís Fernandes Lopes Cardoso (dias 19 e 20 
de Fevereiro).  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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